

*Biblioteca Nacional*  
*Ap. 21*

**DIRECTORA:**  
SARACASAL Vda. DE QUIROS  
Apartado 1239

OFICINA mi casa de  
habitación N° 2730  
Teléfono 3707

BARRIO: LA California  
Av. 1ª Calles 27-29

REVISTA  
**COSTARRICENSE**

PUBLICACION SEMANAL PARA EL HOGAR

Benedicida y aprobada por Su Santidad Pío XI  
Con la aprobación de la Autoridad Eclesiástica

Suscripción Mensual

— de —

cuatro números

**₡ 1.00**

AÑO XIX

San José, C. R., Domingo 27 de Noviembre 1948

No. 781

OFICINA DE CANJES

SAN JOSE DE COSTA RICA AMERICA CENTRAL

ALFARERÍA NACIONAL



Escena de rincón de trabajo en Tejar (Cartago) en donde se elaboran las tradicionales tinajas y ollas que usa nuestro pueblo.

## Para Tí, joven madrecita

Te sientes cohibida ante el complejo problema de preparar a tu hijo para afrontar la vida con altivez y orgullo, y hasta te diría que no comprendes la realidad de lo que él espera, y enceguecida por tu cariño, tú misma le ofreces el primer traspies cuando no la primera caída.

Tu niño se golpea, interesadamente con sus ojos te busca, al verte suelta el llanto y tú te apiadas y le llenas de ternuras y le consuelas del daño que no ha sufrido; le acostumbras a recibir por una hipocresía el premio de tus afectos maternales y lo que es peor, le debilitas el carácter instintivo y así insensiblemente lo transformas, para cuando sea grande, en el lavamanos de todos, en el ser pusilánime que no es capaz de proceder a plena luz, que no tienen desplantes de varón cuando las circunstancias lo requirieren, o lo conviertes en egoísta terriblemente interesado.

El carácter de tu criatura pasa a través de dos procesos inevitables, el que trae como herencia instintiva y el que educa, mejora, cambia y modela cerca de sus progenitores, de tu esposo que difícilmente se ocupe de la educación del infante, y de tí, que estás predispuesta a perdonar, a encontrar motivos que justifiquen, y que siempre tienes a ras de piel, paliativos para tu hijo. Te falta valor para colocarlo cara a cara con sus primeras dificultades, te falta comprensión para el mañana real de ese niño que no tendrá tus faldas para refugiarse, y que si te busca será para caer en tus brazos vencido, ocultando la vergüenza de sus debilidades y derrotas, de las que no tendrás conciencia que te pertenecen, por cuánto no relacionarás al hombre que vencido se refugia en tu pecho, con el niño que tú obligaste a pensar siempre, que todo era un beso de madre, una palmadita y a continuar el juego interrumpido.

Es probable que algún día, en tus adentros experimentes desgarrones morales de los que no abandonan nunca, al ver que tu

hijo no ofrece ayuda para tus necesidades, que no tiene una palabra de cariño para llenar de tibieza tu soledad, y que en tu abandono no te sientes moralmente apoyada por él, pero le enseñaste de niño a comprender y respetar los dolores de los seres que le rodeaban? ¿Le hiciste compartir golosinas y juguetes con los niños de la calle, con los socialmente desheredados?, ¿permitiste que tu hijito jugara con los hijos de padres pobres?, que conociera por infantiles labios las miserias y necesidades de esos hogares, y con tu intervención y por tu intermedio ¿tendió fraternalmente la mano para ayudarles? ¿cediste a sus caprichos de egoísta, cuando con escándalo de llantos y gritos, quería el juguete del hermano o se negaba a aceptar este plato o aquel vestidito?, ¿fuiste justa al dictaminar en las rencillas de tu hijo con sus amiguitos? Bien, en todas esas oportunidades tú le has guiado, tú le has hecho notar el proceder correcto o le has ofrecido la peor solución; ahora recoges el fruto de tu obra, si en lugar de dulce resultó acérrimo, paciencia, es tarde para censurar y mucho más para corregir.

Eres madre, y aunque no le quieras tendrás debilidades, tu cariño para el inocente te traicionará siempre, más sin evitar naturales contingencias de tus sentimientos, ten ante tus ojos el panorama del porvenir, lleno de obstáculos y de cielos amenazantes de tormentas; guíale y prepárale para que

### CONSULTORIO OPTICO "RIVERA"

Exámenes científicos de la vista  
LENTES Y ANTEOJOS

DE TODOS LOS PRECIOS

Frente al Gran Hotel Costa Rica

no se  
cuentra  
la tor  
No  
la que  
dignif  
la hur  
prepar  
ra, pa

Tarje

Ofreco

Y LAS

7:

y 2:

Visi  
y p

LIBR

¿Q  
sario e  
RIOS p

no se detenga por las dificultades que encuentre, y para que no se guarezca por que la tormenta estallar  de un momento a otro.

No es mejor madre la que m s mimaba y la que malcria m s; las madres, las que han dignificado el sustantivo en la historia de la humanidad, son todas aquellas que han preparado a sus hijos para luchar con altura, para sentir al hermano, proteger al fe-

ble, y sobre todo, para ser tolerantes con las humanas debilidades, comprendiendo y perdonando. As  entiendo tu misi n, as  te aplaudo y as  te bendigo en el vocablo sublime.

MARIO GRACI LARRAVIDE.

Mendoza — 1943.

## Tarjetas y papel de cartas para Nochebuena!

Ofrecemos EL MAS GRANDE SURTIDO en todos los modelos y tama os:

Con fotograf as del pa s —

T picas, impresas en colores —

T picas, PINTADAS A MANO —

Extranjeras, en colores, etc. —

(en castellano o ingl s o el texto que usted desee).



## Y LAS BELLAS Especialidades:

para sus mensajes muy personales,

1: TARJETAS PARA AEREO!

Con paisajes del pa s: DIBUJADOS A PLUMA,

y 2: PAPEL DE CARTA AEREO!

Dos amplios dibujos art sticos a 4 colores — SOBRE ESPECIAL

Visite nuestra exhibici n hoy mismo o pida muestras y precios y SELECCIONE A TIEMPO lo mejor!

Tel. 2041

LIBRERIA ATENEA (ANTES LEHMANN)



 Qu  pidi  Nuestra Se ora del Rosario de F tima? Que se rezase el Rosario en Familia y le dijo a los Pastorcitos, "OFRECEDME MUCHOS ROSARIOS para obtener la conversi n de Rusia y la PAZ DEL MUNDO".

## La Dignidad de la familia cristiana

La felicidad de los pueblos está íntimamente unida a la conservación del hogar y de la familia. La ruina del hogar traería consigo a no dudarlo, la ruina de la sociedad y una completa disgregación de la civilización. Para persuadirnos de lo cual, basta solamente hojear las páginas de la Historia. Y es que en todas las etapas de la Historia, el hogar y la familia han sido amenazados por el egoísmo de algunos y más por incontinenencia y pasiones desenfrenadas de los hombres.

En nuestros días el hogar y la familia se encuentran frente a una nueva crisis y ante peligros del todo nuevos. Es necesaria una rehabilitación del hogar y una vida de familia más íntima que sirva de valla a la disolución moral que ha empezado y que se extiende con alarmante rapidez.

El hogar es un santuario íntimo de la sociedad y mientras se conserve intacto de to-

da corrupción un aliento purificador se levantará de allí que envuelva a todo el cuerpo social. Nadie duda que la familia puede reconstruir una nación y hacer revivir una civilización que está a punto de expirar oprimida por la disolución y perversidad de muchos hombres que nunca levantan sus ojos a Dios, ni mucho menos los bajan hacia su prójimo, sino que, sumidos en un miserable estado de egoísmo y sensualidad, se transforma en un verdadero veneno de todo grande y noble ideal. Y cuando la vida de familia de una nación ha sido viciada y destruída, nadie duda tampoco que no está muy lejana la completa desmembración de este pueblo.

Cuanto más estrechos sean los lazos de caridad que unan a los miembros de una familia y más armonía haya en el hogar, tanto mejor será la sociedad y moralidad de aquel pueblo que representa. Es cosa digna

A nuestra distinguida clientela  
**OFRECEMOS:**  
 Perfumería Yardley, Bourjois,  
 Lenthéric y otras marcas  
 Jabones en cajas y Talcos. - KLEENEX  
 Artículos de tocador en general

farmacia  
*Dr. M. Fischel*



de at  
 nuestr  
 verso  
 sostien  
 unos  
 dieran  
 beza  
 más f  
 de las  
 para p  
 impor  
 aún,  
 dres  
 dar la  
 institu  
 fraz q



**Deben necesariamente  
ser lloronas las  
criaturas alimentadas  
a biberón?**

¡Claro que no! El llanto de una criatura generalmente indica un dolor—el dolor de la indigestión.

Vd. sabrá que la leche de vaca por sí sola es capaz de formar coágulos en el estómago de la criatura. Por eso, las niñeras y madres prudentes le añaden "Cebada 'Patent' de Robinson". Este conocido cereal permite que las criaturas alimentadas a biberón digieran su alimento con tanta facilidad como la leche de madre y prepara sus órganos digestivos para recibir alimentos más sólidos más adelante. Use "Cebada 'Patent' de Robinson" y observe como progresa su criatura.



**LA CEBADA 'PATENT'  
DE  
ROBINSON**

Agentes: COSTA RICA MERCANTIL CO., San José

**SEL CIELO!**

¡El cielo... No hay un pesar  
Ni una lágrima escondida,  
Ni un suspiro, ni una herida  
Que no la pueda endulzar  
De la existencia en el mar,  
No hay amargo desconsuelo,  
No hay delirio ni desvelo,  
Pena ni dolor profundo  
Que no se calme en el mundo  
CUANDO SE CONTEMPLA !  
[EL CIELO

A. F. Grillo

**LA MALVA**

Un pie atrevido  
pisó una malva;  
y ella, que ignora  
lo que es venganza,  
lo aromatiza  
con su fragancia.  
Las verdaderas  
almas cristianas  
son generosas  
como esta planta.

de atención, cómo hay tantos hombres en nuestros días que muestran un celo tan perverso por ablandar la dura argamasa que sostiene los fuertes cimientos del hogar. Hay unos que arrancarían de los padres, si pudieran, el singular privilegio de ser la cabeza de su familia. Otros hay, y tal vez con más funesto éxito, que apartan la atención de las madres de sus deberes domésticos para ponerlas en otros asuntos de ninguna importancia y aún perjudiciales. Hay otros aún, que con pretexto de aliviar a los padres del peso de la familia, quieren trasladar la responsabilidad de la misma a las instituciones civiles. Sea cual fuere el disfraz que lleven, en el fondo no son otra co-

sa que enemigos de la verdadera felicidad y bienestar del hombre.

La Iglesia constantemente defiende a la familia y al hogar, y por medio de su continuo esfuerzo en favor de la integridad de la familia y santidad del hogar, se ha hecho de la humanidad un eterno deudor y ha conseguido para la familia la incomparable bendición, e insustituible afecto maternal de las madres y una segura protección paterna. Si todos los hogares se acomodaran al de Nazareth, todo el mundo se renovarían en un instante y otro sería el esplendor que adornara el rostro de cada individuo.



## Salón de Belleza "NURIA"

175 varas al Norte de La Despensa

English Spoken — On parle Francaise

*Dirección de NURIA y ROSER ISERN*

**RIZADOS PERMANENTES - TODOS LOS SISTEMAS - MANICURE  
PEDICURE - TINTES - MASAJES ULTRA-VIOLETA Y FACIALES**  
con los acreditados productos GERMAINE MONTEIL  
**PEINADOS MODERNOS Y DE ESTILO DEPILACION**

Apartado 796

Teléfonos: 2941 - 5573

# JUGUETES! JUGUETES!

**PASOS PARA PORTAL, figuras sueltas para los mismos y gran  
variedad de adornos para EL ARBOL DE NAVIDAD**

## EL BUEN PRECIO

**Luis Jiménez A. Sucs.**

(En igualdad de calidad el mejor precio)

Avenida Central — Frente al Mercado

Teléfono 2311

Apartado 201

que a  
con nu  
¿qué  
en Ar  
vivir?

—P

—N

cuál v

el últi

vea ni

cer lab

perder

tas, qu

a la ca

dos ter

que to

das: "

cursi, l

—S

Yo no

campo

—P

a "la

—M

más o

do mu

sabida

asunto

señarm

taquigr

uso de

María

—P

cesitarl

afortun

torba.

prendis

—A

quien l

—N

quien c

rienta

feo. Y

todo es

el nom

## PRECIOSA NOVELA

que aprendiésemos a luchar por la vida, con nuestros propios medios. Vamos a ver, ¿qué hace una señorita de buena familia en Andalucía, que necesita trabajar para vivir?

—Pues verás...

—No te molestes en contestar, ya sé cuál va a ser tu respuesta. Esconderte en el último rincón de la casa, donde no la vea ni el servicio, y bordar o coser, o hacer labores de punto y matarse la vista y perder la salud para ganarse cuatro pesetas, que no alcanzan a nada. Y luego, salir a la calle muy modosita, con un traje de dos temporadas y los guantes recosidos, y que todo el mundo exclame a sus espaldas: "Por ahí va la de Pérez, fíjate qué cursi, la pobrecilla..." ¿Es así o no es así?

—Será así cuando tú lo dices, Carmen. Yo no estoy enterada de todo eso... En el campo no existen problemas de esa clase.

—Pues es así, querida, es así, el plan a "la antigua española".

—Mi hermano Daniel debe de pensar más o menos como tú. Recuerdo que cuando murió papá, al verse ante las responsabilidades de mi educación, discutía el asunto con Margarita y se empeñó en enseñarme mecanografía e idiomas, y hasta taquigrafía. Aunque hasta hoy, no hecho uso de mis conocimientos—dice, riendo, María Luz.

—Pues hizo perfectamente... Puedes necesitarlo algún día, y si no llega ese caso, afortunadamente para tí, tampoco te estorba. ¿Te molestó hasta hoy lo que aprendiste?

—A mí no me ha molestado nunca. A quien le molestaba era a Petra.

—No vas a decirme que esa Petra es alguien de la familia. No acepto como parienta a la poseedora de un nombre tan feo. Y si, por fin, resulta que a pesar de todo es parienta mía, pues le cambiaremos el nombre.

—No te alarmes, mujer. Petra es la niñera que tuve desde que nació. Mi chacha, como allí la llamamos. Y cuando dejó de ser mi chacha, pues pasó a ser criada de confianza, o incluso ama de llaves, una especie de factútum en "Los Azahares". ¡Cuánto la echo de menos a la pobrecilla! Cuando me veía ocupada en mis ejercicios taquigráficos, recuerdo que, mirando por encima del hombro, se horrorizaba, haciendo la señal de la cruz, se alejaba murmurando: "Señó de mi arma y que tenga una que se esto... Pero si talmente parecen cosas de demonio..."

—¿Qué hubiera opinado esa buena mujer de mis palabras? Seguramente que soy el mismísimo diablo. Y, no obstante, María Luz, en el extranjero, trabajan todas las mujeres y por eso dominan... Fíjate en América del Norte. Ese es, a mi entender, el país ideal para la mujer. Todas las leyes tienden a protegerla, y a ayudarla, y ¿sabes por qué? Porque todas han aprendido a trabajar, a luchar como un hombre, y han perdido el complejo de inferioridad que parece recaer en nuestro sexo, por el mero hecho de que a alguien se le ocurriera calificarlo de "sexo débil".

—Eres algo feminista, ¿verdad, Carmen?

—No tanto como eso, pero me gusta reconocer la verdad, y sé ver lo que nos conviene. Conocí una vez una muchacha americana, en Londres, donde pasé una temporada, que trabajaba en una oficina cualquiera con tres libras de sueldo a la semana, que realmente no es ningún capital... Y a veces iba al despacho en un cochecito de su propiedad. Pero decía que la cantidad de fuerza e independencia que adquiriría con su trabajo valían infinitamente más que las tres libras que ella ganaba. ¿Qué opinas, que estás tan callada?

—Es que no sé, realmente, qué responder. Quizás tenga razón, tal vez no... ¿Es

más feliz la mujer de mi tierra con todo y ser más ignorante, o vosotras con tanta independencia y tanto derecho de igualdad? Algo complicado es saberlo, y tendría yo que vivir de las dos maneras, para poder juzgar. Dice mi hermana Margarita que la mejor carrera de la mujer es casarse y hacer feliz a un hombre.

—Sí, niña, estamos de acuerdo, pero a veces resulta eso lo más difícil. ¿Crees tú que a pesar de mis discursos feministas, no quisiera yo pescar un novio y casarme? aquí, entre nosotras, ya te lo puedo confesar; creo que es esa la ambición de todas las mujeres. ¿Pero qué le hago si no he tenido suerte? ¿La ha tenido acaso tu hermana? El matrimonio debe estar escrito en el cielo, pues veo que nos quedamos solteras mujeres de todas las clases e ideas. Las que piensan a la antigua y las que presumen de modernas... Y dejemos 'este' asunto.

—Y María Luisa, ¿dónde trabaja?— pregunta María Luz, a pesar suyo interesada.

—En una editorial muy importante. Corrige las pruebas, escribe artículos, a veces traduce. Es muy inteligente y, sobre todo, sabe cuál es su obligación. Además, es tan seria y tan recta en su trabajo. Dice el gerente de la casa que es una perla. Con ella podías haber tenido esta conversación. Es más decidida que yo.

—¿Más que tú? — pregunta su prima con asombro.

—Muchísimo más, aunque yo sea la mayor. Ya ves, a mí a veces me pierde este carácter irónico y burlón de que hago gala, pero ella nunca pierde el dominio de sí misma. María Luisa no dejaría torcer su voluntad por nada ni por nadie, siempre que creyese estar en lo justo. Te vendrían bien algunos de sus consejos. Y ahora arréglate, que vamos a salir. Los sábados, como tenemos fiesta por la tarde, acostumbramos a juntarnos toda una pandilla para ir al cine o a merendar. Sobre todo ponte guapa, tengo que presentarte

a unos muchachos amigos, a quienes he hablado mucho de tí.

Al quedarse sola, aun pensativa por las palabras de su prima Carmen, va María Luz preparando el vestido que ha de ponerse. Un lindo traje azul marino que le hizo en primavera un buen sastre sevillano. El corte es perfecto y la blanca blusa de encaje es todo lo vaporosa y delicada que parece exigir el rostro ingenuo de María Luz y su silueta fina y esbelta. Azul marino son también los zapatos de clásica línea y esbelto tacón, y azules los guantes suave, y el lindo sombrero que ahora coloca sobre el lecho...

Puede su prima meterse con el carácter retrógado de la mujer meridional, pero nada podría decir de su porte y su elegancia, ni de su modo de vestir. ¡Está María Luz tan linda, tan chic, con su conjunto azul marino, que con tanto esmero y cariño cuidó de elegir y armonizar su hermana Margarita! Otra vez su hermana...

A decir verdad, aquella tarde no está María Luz muy animada. Tanto merendando en el salón coquetón y moderno, como en la magnificencia del cinematógrafo, ella no deja de pensar en lo absurdo de su situación.

Más de quince días lleva ya en Barcelona, y en ese tiempo bien pudo tener noticias de su casa. Sólo cuatro letras de Daniel había recibido, comunicándole tácitamente que "todo seguía igual". Su ausencia, contrariamente a lo que ella en su ligereza de niña mimada planeó, no parecía haber emocionado en mucho a Margarita. "Todos te mandan cariños abrazos", terminaba Daniel. Todos.. con un amplio sentido general, que, por lo que tiene de impersonal, casi la ofende. Y por si esto fuera poco, ni una palabra de José Luis. Un nuevo desengaño para ella, que esperaba de él noticias apremiantes, rendidas, una larga y humildísima carta pidiendo perdón, excusándose, asegurándole una vez más su cariño inmenso...

Y este vacío que va sintiendo, la hace

pensar que ha sido definitivamente una tonta y que ha obrado con la ligereza de una chiquilla. Y ahora, ¿qué hacer...?

Reconocer abiertamente su error, volver a su casa, decir a Daniel que era él quien estaba en lo cierto. Que ni este mundo nuevo que ahora está descubriendo le basta para desvanecer la querida sombra de su hogar y de los suyos, ni esta charla animada pero insulsa de la mayoría de los hombres que va conociendo pueden ni siquiera compararse a sus conversaciones con José Luis, tan saturadas de encanto, de poesía.. ¿Qué es lo que están haciendo ahora...?

—Pero chica, Carmen, ¿dónde tenías escondida a esta preciosidad de primita?

—Es realmente una monada... y además parece tan ingenua, tan inconsciente del poder que con su belleza podría ejercer... exclama uno que se las da de poeta, pero que María Luz teme que de eso tenga sólo las melenas. Aquella melena ondulada, digna de una mujer, que hace rato que la está poniendo nerviosa.

—¿No fumas, María Luz?—le ha dicho otro con rápido tuteo, que a ella le cuesta trabajo devolver. Y las mismas miradas atrevidas de siempre... La de éste le recuerda aquella otra del muchacho del tren, el que viajó con ella de Sevilla a Madrid. ¿Será tal vez el mismo? Y ve confirmadas sus sospechas, con lo que sigue:

—Pero oye, nena, yo te he visto a ti en alguna parte... espera, espera, soy buen fisonomista, y no es cosa fácil olvidar una cara como la tuya... ¿Dónde te he visto yo antes?

—¿No sería en el tren? —dice ella por decir algo.

—Pues claro... mi compañera de viaje, tan seriecita y tan formal... que se ofendió porque le pregunté si tenía novio... No sabes cuánto me halaga, el ver que tú tampoco te has olvidado de mí. Hay como para enorguillarse, ¿verdad, muchachos...?

Y, maquinalmente, olvidando que ella se ha negado a fumar repetidas veces, pe-

ro por la fuerza de la costumbre, vuelve a ofrecerle un cigarrillo.

—Gracias, no fumo —responde ella por centésima vez.

Los días transcurrieron en un ir y venir de diversiones y actividad continua, y María Luz va adelgazando a ojos vista, perdiendo el color, teniendo que recurrir cada vez con más asiduidad al recurso del "rou-ge", privilegio afortunado de la mujer. Su carácter alegre languidece también, y los tíos toman por cansancio lo que es tan sólo tristeza y añoranza.

—Esta niña tendría que descansar un poco. No está acostumbrada a tanto ajeteo, y podrá costarle caso —ha dicho, siempre prudente, la tía Luisa.

—Pero tíos, si no estoy cansada, se lo aseguro.

Tesa, la más joven de las tres primas, la que tiene novio, y que dado su carácter dulce y reservado raras veces da su opinión si no se la piden, es la única que ha venido observando a su prima, y tal vez es la única que ha empezado a ver claro en su interior. Y ella, de ordinario tan prudente, es la que aborda a Mara Luz. una tarde en que han quedado solas.

—¿Qué te pasa, primita, que estás tan triste, aunque quieras presumir de esas locas ganas de divertirse? Yo no veo en ti cansancio como los papás, sino más bien ganas de aturdirte, de no pensar en algo que pudiera atormentarte.

¿Qué es lo que está diciendo su prima? ¿Le habrá escrito Daniel la verdad?

—¿Atormentarme...? Es poco eso... ¿Sabes tú las angustias que yo estoy pasando, entre este continuo ajeteo de diversiones que me rodea?

—No estarás enamorada, ¿verdad, chiquita?

—Enamorada. Mira, Tesa, creo que voy a contártelo todo. Tengo necesidad de hablar con alguien de mis problemas, de expansionarme, de pedir un buen consejo... ¿Por qué no has de ser tú quien me escuche y me mire con ojos amigos?

—Puedes confiar en mí enteramente, María Luz. Yo también estoy enamorada, y tal vez por eso pueda comprenderte mejor.

—¿Qué os decía Daniel en la carta que os anunciaba mi viaje? ¿Por qué dijo que venía yo a Barcelona?

—Creo que habió de que habías estado algo mala, y que el médico te recetó cambio de aires; pero, sobre todo, de ambiente y mucha distracción. ¿Es verdad todo eso? Tú no traías cara de haber estado enferma.

—No, no es cierto; vine por otra cosa.

Y en esos cariñosos oídos, María Luz va dejando caer toda la pequeña tragedia de sus amores... Habla de su orgullo herido, de la actitud inconcibible de su hermana y, por último de su discusión y su riña con José Luis, y del egoísmo que éste había demostrado.

—Pues mira, yo no veo ese egoísmo por ninguna parte. El pobre muchacho no estaría a buen seguro acostumbrado a fracasos sentimentales ni a ver torcida su voluntad por una niña como tú, y es natural que se molestase y tuviese al primer momento una reacción violenta. Los hombres son todos algo egoístas, desde luego, sería en él un poco justificado. Por fuerza hay que reconocer que entre tú y tu hermana le metisteis en un buen laberinto.

—Pero, ¿y los malos ratos que él me ha hecho pasar?

—¿No has pensado que quizá de aquí para entonces, también él habrá pasado sus malos ratos por tu culpa? ¿Horas de desaliento, de remordimiento y aun de dolor, si de veras te quería como tú a él? ¿O te figuras que después de su fracaso, dió media vuelta y se quedó tan fresco?

—Entonces ¿por qué no me ha escrito?

—Eso no lo sabemos, pero hay que proceder con justeza, María Luz, y tú ves sólo tu punto de vista. Piensa en tu hermana: ¿crees que ella no sufre también? ¿No la imaginas dolida, quizá más que tú? ¿No

comprendes que forzosamente habrá de tener sus motivos para obrar como lo ha hecho? Procura siempre mirar la parte contraria en una discusión, y podrás discernir más justamente.

—Por mucho que pienso no acierto a explicarme el móvil de su conducta, Tesa.

—Lo que parece más inexplicable es, a veces, lo más sencillo de comprender cuando se descubre la verdad de los hechos, por ejemplo, vamos a ver... yo no comprendo en absoluto tu viaje. ¿Qué has querido tú arreglar con él?

—¡Yo qué sé...! —murmura María Luz, aturdida y medio llorosa.—Creí que Margarita se conmoviera, que José Luis se desesperara buscándome y que yo...

—Y que tú, pobre inocente, volverías a los quince días a tu casa, porque los dos reconciliados iban a pedirte en la forma más humilde y cariñosa... Y que tú, con magnífico gesto, sabrías encontrar palabras para perdonerles a los dos los malos ratos que te han dado. La realidad dista siempre tanto de lo que en nuestros sueños imaginamos...

—Voy viendo que sí, y eso me quita el sueño, y la esperanza, y hasta las mismas ganas de vivir...

—Haces mal, María Luz... son tan diversos y tan tortuosos los caminos del Señor. Olvida un poco tus odios y tus afanes, deja a un lado tus sueños, y procura no pedir a la vida más de lo que ésta te puede dar... verás como así eres más dichosa.

—Pero entonces, ¿qué me aconsejas? ¿Qué crees que puedo hacer? ¿Volver a mi casa y admitir que he fracasado?

—O bien quedarte aquí más tiempo, pero sin atormentar más tu imaginación, haciendo algo útil en que procurar distraerte.

—Pero es que ya no puedo vivir así eternamente...

—Eternamente... me parece un poco prematuro hablar de eternidad, en este caso.

(Continuará)

## Un perro filósofo

Comían en la posada "de los pilares" en Francia, tres amigos, y en la misma mesa estaba también un párroco humilde, sencillo y afable con todo el mundo, cual acostumbran los párrocos de aldea. Comía el buen sacerdote sin cuidarse de las pullas e indirectas con que los comensales trataban de mortificarle. Contentábase él con sonreír, y sólo se interrumpía para dar un mendrugo de pan seco a su fiel perro, que estaba echado a sus pies.

Un caballero, que ya frisaba en los cincuenta años, estaba sentado frente al sacerdote, y sonriendo a sus compañeros cortó una pechuga de pollo y la ofreció con toda urbanidad y finura al sacerdote.

—Vaya, señor cura de Santa Ursula, usted no come nada, y yo le suplico que acepte mi obsequio.

—Mil gracias, caballero, se lo agradezco sumamente; estoy satisfecho.

—Pero señor Cura, ¡Qué gana tiene usted de sufrir hambre! Acepte sin cumplidos.

—Gracias, gracias; es hoy Vigilia, y no podemos comer carne.

—¿Cómo tan atrasado está usted? ¿Por ventura cree que Dios se inquieta si el hombre come carne o pescado? Vaya, vaya, los filósofos tenemos formada de la divinidad otra idea más notable y más digna. Comemos cuanto queremos y todo nos aprovecha; Dios solo mira el corazón. Vaya, acepte usted esa pechuga y déjese de escrúpulos.

El cura tomó la pechuga; llama a su perro; se la da, y queda engullida en un abrir y cerrar de ojos.

—¿Así desprecia usted mi obsequio señor cura?

—De ningún modo, caballero, sólo que he querido probar si mi perro era también filósofo, y realmente veo que lo es, supues-

to que, al igual de Ud. el pollo le ha sentado bien, sin cuidarse que era Vigilia o no.

Los criados, a la par que los comensales, se rieron estrepitosamente del ingenio del buen Cura; y tres comensales que iban a comer carne, separaron los platos temerosos de ser comparados al perro también "filósofo".

Terminóse la comida sin que nadie pronunciara una sola palabra y ni un comensal se separó de la mesa hasta que el Cura hubo dado las gracias, práctica desusada de nuestros "filósofos".

Levantados de la mesa, un sujeto de los que presenciaron la escena preguntó al Cura:

—Al oír tanta pulla e indirecta, ¿no se disgustaba usted? ¿No hubiera perdido su serenidad, si hasta los postres se hubiese seguido tanta fanfarronada?

—De ningún modo, caballero: hace más de quince años que estoy entre tales "filósofos".

—¿Es que sus feligreses seguirán las máximas del día?

—De ningún modo, hoy cumplo quince años y dos meses que estoy al frente del manicomio de Santa Ursula cuidando locos.

—P. V.—

# SIMPLICITY

EL PATRON MAS EXACTO

EL MAS ELEGANTE

LO ENCONTRARA UD. EN LA

## Tienda de DON NARCISO

CONSIGANOS SUSCRITORES

## "EL CHIC DE PARÍS"

*Siempre atento a complacer su clientela ofrece a Ud. abrigos, saquitos y faldas de última novedad como también corbatas, lazos, cuellos, galones en lentejuelas y otras blanco y en colores.*

*Para niñas, lindas carteras y sombreritos última moda neoyorquina todo escogido por su propietario.*

## EL IRIS

de E. VELAZQUEZ, Sucs.  
(Contiguo a la Iglesia del Carmen)

LE OFRECE  
PARA SUS OBSEQUIOS DE

NAVIDAD

— y —

AÑO NUEVO

Preciosidades artísticas en  
Porcelana y Vidrio, de  
FABRICACION EUROPEA y  
gran variedad de novedades

PASE A VISITARNOS  
Teléfono 2286

## A los Sres. Párrocos y Mayordomos ofrecemos:

Casullas, Capas Pluviales, Dalmáticas, Almaizales, Albas, Incensarios, Crucifijos, Vasitos para Oleos, Cajas para Hostias, Vina-  
jeras, Calderetas, Rosarios Finos, Sacras, Misales, Libros Bendiciones, Via Crucis, Breviarios, Biblias, Libros de Meditaciones, Devocionarios, Estampas de Primera Comunión, Imágenes Religiosas en Bulto, Misales de Difuntos.

## LIBRERÍA LÓPEZ

Avenida Central  
Esquina frente al Gran Hotel C. Rica

## BETTINA DE HOLST HIJOS

Velos bordados para Primera Comunión, de todos precios  
Cinta Moaré blanca

LE OFRECE: Lino para manteles y sábanas Lino finísimo para manteles de altar. Toda clase de hilos D. M. C. Nuevo surtido de avalorio. Aros para bordar de todo tamaño con tornillo y con resorte. Hilo para bordar a máquina gran surtido de lanas para tejer. Tela plástica para capas. Teléfono 4056

## De suma importancia para los bondadosos suscritores que han sostenido nuestra labor periodística

Hemos laborado durante 17 años contra viento y marea, sin sentir apoyo de aquellos que tenían el deber de ayudarnos, pero confiábamos en Dios y continuábamos porque somos conscientes de que en los momentos actuales la Buena Prensa es una fuerza superior, poderosa que mueve las conciencias dormidas y les hace reconocer el mal que debemos combatir, y nos pone en actitud de combate contra todas las fuerzas maleantes que invaden nuestro ambiente.

Nuestra tarea ha sido dura, muy dura, pero como no es posible continuar en lucha tan desigual, queremos comunicar a Nuestros AGENTES Y SUSCRITORES que suspendemos nuestra labor durante los meses de Enero y Febrero porque el número de suscritores no da para los gastos de la Revista y no nos es posible continuar si no nos ayudan consiguiendo en cada lugar un número de suscritores que nos garanticen no tener pérdidas.

Una vez tratamos de aumentar el precio de la suscripción y muchos se retiraron. No comprenden lo que significa la importancia de la Buena Prensa.

Todos los Sumos Pontífices han recomendado el apoyo de la Buena Prensa que es

más importante que construir Iglesias, Casas de Beneficencia, Obras de Bien Social, etc., etc. La Voz de la Buena Prensa llega a donde no llega el Sacerdote, ni una palabra que trabaje las almas para convertir las a Dios.

Me siento profundamente agradecida con todos los Agentes y Suscritores que bondadosamente me han ayudado consiguiéndome suscritores, que Dios se los pague y a los que me han ayudado con su contribución mensual a la Buena Prensa y lo mismo con los anunciantes.

Hubiera deseado mejorar la presentación de la Revista, aumentar el número de páginas para poner secciones de Corte y Costura y otras mejoras pero no ha sido posible.

También debo excusarme con los suscritores porque la Revista no salía cuando debiera salir es decir, estar en las manos de los suscritores el domingo correspondiente, pero ha sido una verdadera cruz mucha y no he podido hacer comprender a la imprenta la importancia de la exactitud en la entrega de ella a los suscritores.

Sara Casal Vda. de Quirós

# ALMACÉN FEOLI

Avenida Central

*Para los gustos más refinados le ofrece en su*

**NUEVO DEPARTAMENTO PARA SEÑORAS:**

## LAS MÁS BELLAS TELAS DE SEDA, ESTAMPADAS

Para sus regalos de NAVIDAD Y AÑO NUEVO; Preciosos objetos artísticos

**Teléfono 2755**



Mirando  
un Porvenir Risueño...

EL SEGURO DE VIDA es el aliado de la mujer en todas las edades.

Pídale a su padre, a su esposo o a su hijo asegurar el bienestar del hogar siempre...!

Solicite detalles a

**Instituto Nacional de Seguros**

Tel. 5800

**50 Años de Servicio,**

**mereciendo su confianza**

**BOTICA MARIANO JIMÉNEZ**

Avenida Central

**BOTICA ELÍAS JIMÉNEZ**

"La Dolorosa"

BUN

Se  
nera s  
chan  
hasta  
fresco  
ra y s  
bien f  
co la l  
royal v

Jo

La  
ría,  
jes

P

## RECETAS DE COCINA

A cargo de doña DIGNA CASAL DE SOLARI; Profesora graduada en Bruselas

### BUÑUELOS DE QUESO

- 1 taza de harina
- 1 Libra de queso fresco
- 4 yemas de huevo
- 1 libra de manteca  
canela en polvo
- 2 tazas de azúcar

Se prepara un sirope espeso de la manera siguiente: en dos tazas de agua se echan 2 tazas de azúcar y se deja hervir hasta que quede espeso. La libra de queso fresco de mantequilla se le quita la cáscara y se maja muy bien hasta que quede bien fino. se le va agregando poco a poco la harina cernida con 2 cucharitas de royal y las 4 yemas bien batidas, cuando es-

tá todo bien mezclado se van friendo por cucharadas en manteca bien caliente, deben quedar doradas, y se van colocando en un platón forrado con un papel de envolver pan, para que absorba la manteca y luego se colocan en un platón y se espolvorean con poquita canela y se sirven con almíbar.

### Joyería MULLER

La más antigua y acreditada Joyería, donde encontrará Ud.: Relojes de las mejores marcas, joyería finísima y artística.  
Preciosos regalos para navidad

### ALMACÉN LUIS OLLÉ

Esquina opuesta a la Iglesia  
del Carmen

VENTAS AL POR MAYOR  
IMPORTACION DIRECTA

- Gran Surtido de vinos y licores finos
- Frutas secas y frescas: Uvas, Manzanas
- Conservas, Chocolates, Galletas, toda clase de latería

Teléfonos: 3277 - 4596  
Apartado 443

## EN LA FARMACIA FISCHER

TELEFONO 4877

EXISTENCIA PERMANENTE DE PENICILINA,  
SUEROS Y VACUNAS

*Esmerado Despacho de Recetas. Servicio inmediato a domicilio. En la Farmacia Fischer siempre encuentra lo que busca.*

**Compre Lotería Nacional**

**₡ 500.000.00**

**PRIMER PREMIO DE NAVIDAD**

Cantidad de Dinero que hará la felicidad de quien tendrá la  
dicha de recibir tan grato regalo de Navidad

**USTED PUDE HACER UNO DE LOS AFORTUNADOS  
ABRALE LA PUERTA A LA SUERTE**

Aproveche

las facilidades que en su

**SECCION DE AHORROS**

le ofrece el

**Banco de Costa Rica**